



## **„Blickfang“: Fastenaktion der Katholischen Jugend auf dem Linzer Domplatz**

**Unter dem Motto „Blickfang“ lädt die Katholische Jugend Oberösterreich von 1. März bis 16. April mit ihrer diesjährigen Fastenaktion auf dem Linzer Domplatz ein, neue Sichtweisen auszuprobieren.**

„Die Fastenzeit als Vorbereitungszeit auf das Osterfest bietet die Gelegenheit, Gewohntes zu durchbrechen, die Sinne zu schärfen und die Welt aus einem neuen Blickwinkel zu betrachten. Oft braucht es einen solchen Perspektivenwechsel, um den Fokus wieder auf das Wesentliche zu richten. Manchmal lassen sich so ganz neue Seiten an Situationen oder Menschen entdecken.“ So erklärt Magdalena Lass, Stadtjugendreferentin für Linz/Traun der Katholischen Jugend OÖ, den Gedanken hinter der Kunstinstallation, die während der Fastenzeit einen „Blickfang“ auf dem Linzer Domplatz darstellt.

Drei Stelen des oberösterreichischen Bildhauers Reinhard Jordan ([www.reinhard-jordan.at](http://www.reinhard-jordan.at)) bieten die Möglichkeit, einen Augenblick zu verweilen, sich von neuen Blickwinkeln und Impulsen inspirieren zu lassen und neue Perspektiven auf sich und das Leben auszuprobieren. Jede Stele symbolisiert eine Station zu einem Thema, das sich Interessierte als „Begleiter“ durch die Fastenzeit mitnehmen können:

### ***Begegnung auf Augenhöhe***

Was passiert, wenn ich versuche, die Welt mit den Augen von jemand anderem zu sehen? Wie sieht ein Kind die Welt? Wie ein Flüchtling? Wie ein Millionär? ...

### ***Vertrautes neu sehen***

Manche Dinge oder auch Begegnungen sind so vertraut, dass wir sie gar nicht mehr richtig wahrnehmen oder schätzen können. Es tut gut, ab und zu mit dem Blick eines anderen auf das eigene Leben zu schauen – auf die Dinge, die ganz alltäglich oder banal erscheinen.

### ***Facetten der Wirklichkeit***

Das Leben hat viele Facetten. Oft sind es gerade die Kleinigkeiten, die besonders wertvoll sind. Sei es ein fröhliches „Guten Morgen“, das Zwitschern der Vögel auf dem Schulweg, gute Musik, die die Wartezeit verkürzt, ... Manchmal sind es auch die Bruchstücke und Scherben, die einen besonderen Akzent ins eigene Leben bringen.

Welche Facette, welche Kleinigkeit ist in meinem Leben besonders schön und wertvoll? Gibt es eine Möglichkeit, jemandem dafür Danke zu sagen?

### **Sich inspirieren lassen und neue Blickwinkel teilen**

Im DomCenter liegen begleitend zum Thema der Fastenaktion Spruchröllchen auf. PassantInnen sind eingeladen, sich einen Spruch für den jeweiligen Tag bzw. für die Fastenzeit mit nach Hause zu

nehmen. Und wer einen neuen Blickwinkel entdeckt hat, ist eingeladen, mit dem Hashtag **#fastenaktionlinz17** ein Foto auf Instagram zu teilen.

Die Aktion ist von 1. März bis 16. April auf dem Linzer Domplatz frei zugänglich.

**Infos & Kontakt:**

Dr.<sup>in</sup> Magdalena Lass  
Stadtjugendreferentin Linz/Traun  
Schulstraße 4, 4040 Linz  
E: [kj.linz.traun@dioezese-linz.at](mailto:kj.linz.traun@dioezese-linz.at)  
T: 0676 87 76 33 08

**Infofolder zur Aktion „Blickfang“ anbei**

**Fotos: kj öö / Hierschläger (honorarfrei)**

Foto 1 & 3: Die Installation „Blickfang“ bestehend aus drei Stelen des Bildhauers Reinhard Jordan  
Foto 2 & 4: Drei Stelen auf dem Linzer Domplatz laden ein, neue Perspektiven auszuprobieren (re. vorne eine Stele mit der Erklärung zur Fastenaktion der Katholischen Jugend OÖ).